

EL EBBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 769

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Fuera trimestre.	8'00
Extranjero. id.	4'50

Jueves 30 de Julio de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 9,
 ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7
 Toda la correspondencia de carácter literario
 al director.

Apostolado la de oración

Oraación para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que estabiezcaís en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

Resolucion apostólica

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

Diario religioso

JULIO
 31
 VIERNES
 S. Ignacio de L.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa con ventual y despues siguen las rogativas por la elección de Pontífice.

SAGRARIO

Hora Santa con exposición y meditación á las 5 y 1/2 tarde.

SANTIAGO

Sigue la novena á este Santo á las 6 de la tarde.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7 y 1/2.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 3/4.

Progresos del catolicismo

EN EL

PONTIFICADO DE LEÓN XIII

En el corto período de veinte años prometió Voltaire acabar con el Catolicismo, y para la consecución de esta empresa, echó mano de cuantas infames artes le pudo sugerir su fecundo y maravilloso ingenio.

Y sin embargo, Voltaire, después de haber atizado todas las pasiones que fermentan en el fondo del corazón humano; hubo de entregar su espíritu al Dios de las venganzas, en medio de la desesperación más horrible, sin haber conseguido su objeto.

Los tronos y los imperios se hundieron después de aquella fúnebrísima campaña en contra de la Religión, y el Catolicismo, entonces como siem-

pre, salió triunfante de aquella guerra de pigmeos con pretensiones de gigantes, y continuó en la tierra su misión divina, encaminando las muchedumbres hacia las fronteras de lo sobrenatural. A la deserción traidora de unos cuantos hijos ingratos, la Iglesia pudo sustituir millares de hombres que antes gemían en las sombras del gentilismo; y de las regiones más apartadas, de los desiertos de Africa y los valles del Penjal, de las riberas del Amur y las selvas vírgenes de América, otras gentes y otras razas acuden á iluminar su inteligencia y á fecundar su alma con el germen viviente de la palabra divina que fluye de las alturas del Vaticano.

¿Quién no ha escuchado á los modernos impíos afirmar que la iglesia católica está ya muy cercana á su total desaparición? El catolicismo es viejo, han dicho repetidas veces; su misión en el mundo está ya terminada, y sin embargo, el catolicismo sigue su marcha al través de los siglos, y á un Pontífice sucede otro Pontífice, y á un Obispo otro Obispo, y á un apóstol otro apóstol, sin que esta serie haya sido interrumpida jamás, ni lo pueda ser hasta la consumación de los tiempos...

Atrás se han quedado las herejías y revoluciones de los tiempos antiguos, sin que de ellas se conserve más que la funesta memoria de sus grandes calamidades, atrás se quedarán también las obras de Lutero y de Voltaire, de Esteban y de Renán, y Jesucristo, el divino maestro de las sencillas muchedumbres, continuará siendo en los tiempos futuros la esperanza de los hombres, el Redentor de la humanidad.

Y es que las herejías son obra de las pasiones humanas, y éstas se hallan siempre en continua agitación, en perpétuo vaivén, como las olas del mar y las arenas del desierto azotadas por el huracán. Solo Jesús es la Roca incontestable é inmóvil, solo el catolicismo responde á los más nobles sentimientos del corazón humano.

Hay como nunca se puede comprobar esta verdad, que viene á ser la garantía más firme de la perpetua duración del catolicismo. ¿Quién hubiera pensado en los últimos años de Pío IX en tan súbita restauración de la Iglesia? ¿Quién hubiera creído que el salto de la *p r/a Pia*, la anarquía religiosa de España y Francia y las persecuciones de Bismarck habían de preceder al glorioso pontificado de León XIII?

Y sin embargo sonó la hora en los destinos de la Providencia, y el gran Pontífice subió á la cátedra de San Pedro para ser desde allí el príncipe de la paz después de tanta discordia, el rayo de esperanza después de tanto desengaño, la luz de la verdad después de tanto error.

Es verdaderamente asombroso el movimiento de aproximación á la Iglesia católica que se ha desarrollado durante el pontificado de León XIII. De América y de Asia, de Africa y Oceanía, de Alemania é Inglate-

rra, de Holanda y de Rusia, innumerables gentes han resurgido á la verdad católica mediante el soberano influxo de León XIII.

Poco más de ocho millones de católicos habían en Alemania á la muerte de Pío IX, 624 348 en Inglaterra, 257 429 en Turquía, 457 000 en Suiza, 624 000 en el vicariato de la India inglesa, 8 000 en Corea, tres millones en los Estados Unidos, 24 000 en el Canadá, 227 000 en las Antillas no españolas, 29 000 en la Guyana, 47 000 en Texas de California, 70 000 en toda el Africa y 310 000 en la China, y estas cifras hoy se han convertido en 20 millones para Alemania, en 10 millones para todo el reino unido de Inglaterra, en 789 619 para Turquía, 589 620 para China, en 4 000 para Argelia, 400 000 para Túnez, 3 000 para el Senegal y en 17 000 para la región de los lagos, y en millón para la Australia.

León XIII ha erigido dos nuevas sedes patriarcales, 13 arzobispados, dos abadías *nullius*, cinco delegaciones apostólicas y 50 vicariatos; ha fundado los colegios rutenos, griego-copto, armenio, maronita y caldeo, y todo esto después de haber sido robados los tesoros de *Propaganda fide*, sólo con el pequeño rendimiento de la limosna. Para eso ha sido el dinero de San Pedro, para propagar la fe y fomentar todos los ramos de la cultura humana.

Pero lo que hay de verdaderamente especial es la aproximación de las naciones protestantes al Catolicismo. Este acontecimiento es á la vez una contestación á los que llaman viejo al Catolicismo, y una gloria del grandioso Pontificado de León XIII. Alemania, Inglaterra, Holanda y los Estados Unidos, las naciones de más cultura material y tantos años ha separadas de la Iglesia, son precisamente las que hoy se vuelven al Catolicismo. En estas potentes naciones son también mirados con especial protección los católicos, y los poderes públicos les conceden tanta libertad que resultaría envidiable en muchas de las naciones que se llaman católicas.

He aquí la grande obra de la propagación del Catolicismo debida, después de la gracia del Señor, á las fecundas iniciativas de León XIII. Su gran talento y sus extraordinarias virtudes han secundado toda empresa noble; las muchedumbres han reconocido en él un padre, y en todos los pueblos y en todas las lenguas ha sido aclamado como regenerador de la sociedad.

B. G.

Un clérigo liberal

Es muy curioso y digno de leerse el artículo que con este título ha publicado la revista *El Bien Público*,

de donde lo han tomado otros periódicos y revistas católicas.

Con mucho gusto lo reproducimos; y dice así:

"Un clérigo liberal"

Cuál modelo y tipo del género, debía considerarse hace poquitos años un sacerdote francés, ni ayuno de erudición ni mano para escribir, que se distinguía por su actividad, empleada constantemente á favor de las tendencias clérigo liberales que él decoraba con el nombre de adelantos, nuevas orientaciones, evolución católica y hibilísima transformación de la Iglesia católica en armonía con los progresos del siglo.

Cuando el Arzobispo norteamericano, señor Ireland, vino á Francia predicando el *americanismo*, que en substancia no es otra cosa que el catolicismo liberal, y, particularmente, clérigo-liberal, el inquisito *albe*, tan amigo de novedades, se hizo heraldo de los nuevos derroteros y panegitista de los hombres en quien estaban simbolizados, aplicándoles los elogios más retumbantes, y, en cambio; si se presentó un presbítero tan docto como intencionado, denunciando á la Iglesia de Francia el gran peligro que le venía de allende el Atlántico, no le faltó una frase grandemente despreciativa para enterrar bajo la losa del desprecio al fanático rutinario, como si en España fuera quien neomestizo dijera con olímpico desdén: "Es el retoño del exagerado Mateos Gago."

Porque él, abate católico liberal, era apasionado de los Congresos de religiones y de la templanza y hasta cariñosa fraternidad con que era ley que se trataran todos los concurrentes, fueran católicos, mormones, judíos ó turcos.

Ainda más, no se paraba en las barras ni se recataba de escribir en 1895: "Seguramente la fusión de todas las creencias es un ensueño vano. Pero no se podría intentar muy bien la unión moral de las religiones? Se haría un pacto de silencio sobre todas las particularidades dogmáticas que dividen los espíritus, y otro acto de acción común para lo que une los corazones por la virtud moralizadora y consoladora que hay en toda fe. Sería abandonar los viejos fanatismos y la ruotura de esa larga tradición de argucias que tuvo á los hombres encarnizados en sútiles disertamientos de doctrina, sería el anuncio de tiempos nuevos en que se cuidase menos de separarse en sectas y capillas, de abrir fosos y levantar barreras, que de extender mediante una noble inteligencia, el beneficio social del sentimiento irreligioso."

No pasemos adelante sin advertir que esta doctrina de que para ganar los corazones de los extraviados, es oportuno pasar en silencio ó templar ciertas afirmaciones doctrinales de menor importancia, y eso hasta el punto de no darles el sentido que siempre les ha dado la Iglesia, esa política liberal y oportunista fué ter-

minantemente condenada por León XIII como error execrable y pecaminoso.

"Nada de recortar cosa alguna— exclama con energía— de la doctrina que nos viene de Dios: nada de omitir o callar un punto cualquiera por motivo alguno quien tal osara, no otra cosa lograría que separar á los católicos de la Iglesia, no atraer á ella los disidentes."

En España asistimos con lástima y dolor al empeño insano, ó por lo menos á la nueva práctica de callarse sobre la palabra liberalismo. ¿A que no se presenta jamás un documento oficial de la Santa Sede aprobando esa práctica, esa doctrina ó esa tendencia?

Quando el Vicario de Jesucristo condenó el americanismo con todas sus marrullerías católico liberales, el abate francés americanista, cuyo nombre no ha manchado todavía estas cuartillas, no se pudo contener, *in veritate non stetit*, como otro liberalón muy antiguo, y se salió de la Iglesia.

¿DONDE ESTÁ?

Hace algunas semanas que en una iglesia de París predicaba el jesuita Padre Couvé. Los fieles notaron, y el predicador también, que en la parte baja del templo estaban inquietos é irreverentes dos hombres, uno de ellos obrero, al parecer, y otro de mejor posición. De repente sonó un grito descompuesto diciendo: ¡Ea basta; ahora me toca á mí! Los católicos, celosos del respeto debido á la casa de Dios, echaron á la calle á los dos malvados y la policía les llevó á la prevención, como no podía menos. ¿Quiénes eran aquellos pájaros? Después se dirá.

Espectáculo consolador

Mientras en España nuestros *ilustrados* radicales procuran avanzar en el camino de la enemiga á la Iglesia, Inglaterra, Alemania y otros países siguen por el camino que conducen á la verdad, acercándose cada vez más á la Iglesia de Cristo de que en mala hora se separaron.

Muy á menudo suele traer el telégrafo noticias muy agradables para los católicos y ahora nos encontramos en un periódico católico con la siguiente que ha de producir seguramente muy buen efecto entre nuestros lectores:

"En Inglaterra, lord Grey presentó á la Cámara de los Lores, en la sesión del jueves último, un proyecto de reforma del juramento que prestan los reyes al ser coronados.

Sabido es que desde la reina Isabel de Inglaterra, de triste recordación para los católicos, la fórmula del juramento obligaba á los reyes británicos á jurar no sólo odio encarnizado al catolicismo, sino hasta las más crueles persecuciones contra los miembros de la Iglesia Romana.

Lord Grey, en su reforma propuso que quedara abolida la cláusula referente á la guerra contra los católicos, por ser impropia de los tiempos actuales, ya por su crueldad, ya por la representación que en la gran Bretaña tienen aquéllos, pues en la misma Cámara de los Lores cuentan con más de 40 miembros.

El proyecto de lord Grey fué aprobado en la primera lectura, y no es difícil asegurar que alcanzará el mismo resultado en la segunda.

Dado el aumento progresivo de los católicos en Inglaterra, entre los que figuran personajes tan salientes como el linajado duque de Norfolk, gran mariscal y amigo íntimo del rey Eduardo, era efectivamente de esperar que la infame fórmula del juramento fuera pronto reformada.

Es decir que mientras aquí nos proponen como ejemplo de imitación á Inglaterra y Alemania, empeñándose en *europizarnos*, se trata de que sigamos un camino completamente opuesto al que siguen aquellas naciones.

Alemania é Inglaterra conforme avanzan en cultura, y en civilización se acercan más á la Iglesia, aumentando considerablemente en aquellas naciones el número de católicos cada año que pasa. En España se dá el fenómeno contrario; á medida que los gobiernos liberales nos van arruinando física, intelectual y moralmente caminamos con mayor rapidez hácia la impiedad.

Pero lo extraño es que se nos propongan ejemplos para luego no imitarlos, pues de seguir la marcha que llevan los pueblos más cultos de Europa, debía ser mayor cada vez nuestra sumisión y nuestro entusiasmo por la Religión católica.

Más va á usted á pedir lógica y consecuencia á nuestros radicales. Ellos piensan *europizarnos* pero al estilo de Francia donde el vicio cunde, la Hacienda va camino de la bancarrota y se atropella injustamente á los más cultos, á los más trabajadores y á los más patriotas.

Como españoles sentimos que la impiedad se propague en nuestra patria, pero como católicos casi complace nuestra amargura el ver que la Iglesia gana terreno y precisamente en países que pasan entre nuestros límites como los más progresivos de Europa.

Este hecho demuestra que lejos de ser incompatible la Religión Católica con el verdadero progreso, éste es un medio muy á propósito para que aquélla prospere y que la impiedad es generalmente fruto de la incultura ó de una cultura superficial y deficiente.

EL TESTAMENTO DE LEÓN XIII

Los periódicos han publicado el texto de este documento, que dice así:

"Aproximándose el término de nuestra mortal carrera, expresamos en este testamento nuestras últimas voluntades.

Ante todo, humildemente rogamos á la infinita bondad y misericordia de Dios que nos perdone los errores de nuestra vida y acoja benignamente nuestra alma en la beatitud eterna; y esperamos esto principalmente por los méritos de Jesucristo, Redentor, teniendo confianza plena en su Sagrado Corazón, hogar ardentísimo de de caridad y fuente de salud para el género humano.

Imploramos también para que interceda en nuestra salvación á la Santa Virgen María, Madre de Dios y nuestra Madre; y á los Santos que particularmente hemos venerado en nuestra vida como patronos nuestros.

Disponiendo del patrimonio familiar que nos pertenece, instituímos por heredero á nuestro sobrino el conde Luis Pecci.

De estos bienes será preciso separar los que ya tenemos donados á nuestro otro sobrino el conde Ricardo, con ocasión de su matrimonio.

Preciso es también separar de esta distribución todos los bienes existentes en Carpineto que son propiedad de la Santa Sede, según declaración contenida en nuestro testamento de 8 de Febrero de 1900.

En este testamento hemos tomado disposiciones en favor de nuestro sobrino Camilo y de Ana y Maria, hijas de nuestro hermano Juan Bautista, habiendo convenientemente provisto á su establecimiento durante nuestra vida, con ocasión de sus matrimonios.

Declaramos que ninguna otra persona de nuestra familia podrá hacer valer ningún derecho que no esté consignado en este documento, porquétoda otra especie de bienes nos ha venido durante nuestro pontificado, y por consiguiente, y en todos los casos, queremos que sea propiedad absoluta de la Santa Sede.

Confiamos la ejecución precisa de estas disposiciones á los Cardenales Rampolla, Mocenni y Cretoni, declarando que estas son nuestras últimas voluntades.

Roma, Vaticano. En el día 8 de Julio de 1900

Gioachimo Pecci, León XIII.

NOTICIAS BREVES

Telegrafan de Nueva York que las víctimas causadas por los últimos huracanes habidos en Pittsburg (Pensylvania), han sido más numerosas de lo que en un principio se supuso.

Se han encontrado muchos cadáveres, ignorándose aún el paradero de 75 personas.

—Dicen de Tánger que, á pesar de los optimismos de los personajes afechos al sultán la situación de la ciudad de Tetuán es muy apurada.

De la primera de las mencionadas poblaciones marroquíes han salido refuerzos, quedando la guarnición de Tánger reducida á unos 400 hombres.

Las tropas gubernamentales siguen incendiando y talando las aldeas y chozas cercanas á Tetuán.

—Continúa en Turquía la matanza de cristianos por los turcos, cuyas casas han sido incendiadas.

Muchos de los primeros se han refugiado en el monte.

—Dice "La Correspondencia":

"Se nota entre determinados elementos gubernamentales un movimiento de concentración favorable al señor Villaverde, de tal manera que se engañan quienes suponen que este es un ministerio de verano."

—Han pasado del Consejo de Estado al ministerio de Hacienda los créditos de Marina, favorablemente informados.

De este asunto no se ocupará el Gobierno hasta el Consejo del lunes porque antes quiere ponerse de acuerdo los señores Villaverde y González Brada.

—Reina gran efervescencia entre los zulús, temiéndose que 10.000 de éstos se alcen en armas contra Inglaterra, cuya dominación les resulta insostenible.

Los zulús envían sus mujeres y niños á las poblaciones del litoral.

—Dicen Nápoles que aumenta la erupción del Vesubio; la lava se extiende á unos 800 metros, y el cráter tiene 70 de largo por 12 de ancho.

Las explosiones producidas por las materias volcánicas se repiten con gran frecuencia.

El camino que está en la dirección de Pompeya ha quedado interceptado.

Por la noche, el vecindario de Nápoles contempla el imponente espectáculo que ofrecen las grandes llamas que salen del volcán.

En las poblaciones próximas al Vesubio hay gran pánico, porque se teme que la lava llegue hasta ellas.

—Comunican de Londres que siguen los preparativos bélicos del Japón contra Rusia; la escuadra japonesa es superior á la de Rusia, y en cuanto á fuerzas terrestres, el Japón se encuentra en condiciones muy ventajosas.

Los Estados Unidos é Inglaterra, caso de un rompimiento entre las indicadas potencias, permanecerán neutrales.

—El marqués de Lema, ó sea el nuevo alcalde de Madrid, ha hecho el arqueo de los fondos municipales, quedando satisfecho del mismo y del buen estado de la Hacienda municipal.

El alcalde se ha negado á admitir la dimisión que le han presentado los tenientes de alcalde, pues, agradeciendo mucho el acto de delicadeza que representa, suplicóles que le presten su concurso.

—Dicen de Washington que ha sido presentada al ministro del Interior de los Estados Unidos, una instancia que va firmada por muchos banqueros y personas influyentes del país, pidiendo que el gobierno se interese todo lo posible en la pronta construcción del túnel del estrecho de Behring, cuyo túnel atravesará toda la península de Alaska, uniendo el ferrocarril transiberiano de los rusos con el nuevo ferrocarril Central Americano.

—Mañana publicará la "Gaceta", un decreto del ministerio de Obras Públicas que tiende á premiar á los empleados de las Compañías de los ferrocarriles que más se distinguen en el cumplimiento de su deber.

En él se definen claramente los motivos por los cuales, en concepto del ministro, deben ser premiados los maquinistas de ferrocarriles.

—Acaba de inaugurarse solemnemente en Montserrat el segundo misterio de Gloria del santo Rosario monumental que se erige á devoción y expensas de D. Pedro G. Maristany, comisario regio de Instrucción pública, quien se encontraba en dicho monasterio, del senador Sr. Rosell y de los señores Bessegoda, Sensat, Sampere, Monegal y otros.

En la iglesia del monasterio se celebró un solemne Oficio, habiendo corrido el sermón á cargo del canónigo de Vich Dr. Collell.

El segundo misterio, que se destaca en el camino de la Cueva, resulta ser una grandiosa obra de arte que ha merecido unánimes elogios de cuantas personas han visitado la histórica montaña.

—El Nuncio Pontificio en Madrid Mons. Rinaldini, ha enviado á los periódicos católicos un documento en que expresa la gratitud de que se han hecho dignos el pueblo católico español y las asociaciones, corporaciones y prensa que han demostrado su pesar por la muerte de León XIII.

Desde Uldecona

Sr. Director de EL EBRO.
Muy señor mio y amigo: Solemnes honras fúnebres se han celebrado en la parroquia de Uldecona en la mañana de hoy 29 en sufragio del difunto nuestro amadísimo, padre el vicario.

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

rio de Dios, el gran pontífice León XIII.

El templo quedó desde la víspera adornado con propiedad al acto. Nuestro celoso é infatigable R.º Sr. Cura D. Juan de Dios Rubio nos ha dado otra prueba más de que no le duelen prendas en todo cuanto al culto se refiere, según veníamos observando en el corto tiempo que está al frente de esta importante parroquia. El gusto y brillantez desplegados en el adorno, no se habían visto en esta iglesia. A función tan extraordinaria asistió lo más distinguido de la villa, llenándose la anchurosa nave del templo. Las autoridades civil y judicial, con el señor teniente de la guardia civil ocuparon también los puestos de preferencia.

Cubría el altar mayor negro tapiz con ancha y blanca cruz en su centro. Vestían también luto las paredes laterales con retablo y sillería del coro. Anchos galones y blancas franjas daban al decorado la más severa y respetuosa impresión.

Negro túmulo de tres grandes cuerpos destacaba en el centro de la gran nave. Sobre la grada del primer cuerpo y en cada uno de sus cuatro ángulos, hermosos pedestales adornados con bordaduras de verdes hojas, sostenían otros tantos flm.eros. Llenaban las cuatro caras del segundo cuerpo, lápidas marmóreas con inscripciones alusivas al gran Papa, y en la cara frontal el escudo de León XIII adornado con ricas cintas de oro. En el tercer cuerpo y sobre la gran cúspide de la truncada pirámide que formaba, descansaba adornado que formaba, descansaba adornado que férero, encima del cual y como remate del severo obelisco rica estola, rojo cojín y cruz completaban el improvisado mansueo.

Celebró el santo sacrificio nuestro Rdo. Sr. Cura asistido de los reverendos Coadjutores. Se cantó la misa de *Requiem* de Hernández, bajo la dirección del maestro D. José Esteller, que desempeñaron muy bien los cantores de ésta, sobresaliendo el reverendo D. José Miravalls, vecino de R.quetas, á invitación de sus amigos para más solemnizar el religioso acto. El Rdo. Miravalls, con su hermosa voz, especialmente en el *Recordare* y *Benedictus* nos ha hecho sentir las más dulces cristianas emociones.

La orquesta recientemente organizada por nuestro inansable organizador, el músico Rdo. D. José Mulet y por el afamado violinista don José Rovira, merece verdaderos y justos plácemes.

Reciban el Rdo. Sr. Cura y demás personas que tan activa participación han tenido en el solemne funeral celebrado las más sinceras muestras de agradecimiento que en nombre de la población les tributa el que es de usted, señor director, atento y afectuoso s. s. q. b. s. m.,

El Corresponsal.

CRÓNICA

Mañana, como anunciamos ayer, celebrarán los Rdos. PP. del Colegio

Máximo del Jesús, la solemne fiesta que anualmente dedican á su ínclito fundador, el glorioso patriarca San Ignacio de Loyola.

Confiamos que, al igual de años anteriores, se verá sumamente concurrida dicha fiesta.

Ha sido destinado á la Comisión liquidadora de Filipinas en esta ciudad, el Comisario de guerra de 1.ª clase don Luf. García Acuña.

Según tenemos entendido, mañana tendrán lugar en Castellón, los solemnes funerales que aquel ciego parroquial, cumpliendo la circular de nuestro amantísimo Prelado, celebrará en sufragio del alma de nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII.

El catafalco que se colocará en el centro de la Iglesia Arciprestal de Santa María, ha sido encargado al notable escultor castellonense señor Viciano.

Pronunciará la oración fúnebre el ilustrado Pbro. D. Raimundo Sarró. Han sido invitadas las autoridades de la capital.

Anoche, los vecinos de la calle de Santa Ana, obsequiaron á su patrona con una serenata, en la que la acreditada banda "Santa Cecilia", tocó escogidas piezas, que hicieron la delicia del num.roso concurso que presenciaba el alegre acto.

El Juzgado de esta ciudad saca á la venta en pública subasta una heredad del término de Uldecona propiedad de Juan Subirats Sancho y emplaza á Miguel Galindo Podesta, de domicilio desconocido.

El de G.ª hace pública la sentencia recaída en el juicio declarativo de menor cuantía seguido contra Antonio Masip Ventura, vecino de Ascó.

La Comisaría de Guerra de Taragona publica el pliego de los precios límites que han de regir en la subasta que tendrá lugar el 24 de Agosto próximo para contratar á precios fijos la ejecución del servicio de Utensilios militares de esta plaza.

Participan de Vall de Uxó que por haberse negado los patronos á seguir pagando el jornal convenido con los alpargateros, se han declarado éstos en huelga.

En numerosos grupos recorren la población. Como en esta industria se ocupan la mayoría de los vecinos, la huelga podrá originar algún conflicto serio.

Con la huelga de alpargateros, millares de obreros de otros oficios hollarán forzadamente, entre ellos los sogueros y rastrilladores, y además unas 1000 mujeres, que se ocupan también en la confección de alpargatas.

La guardia civil de Horta comunica que ha sido hallado cadáver en el fondo de un pozo el paisano Juan Viñal Tomás, soltero, mayor de edad.

Parece se trata de un accidente desgraciado.

Léase el anuncio inserto en la cuarta plana

INSTITUTO DE SUEROTERAPIA.

Noticias de Roma TELEGRAMAS

El "Trust", azucarero

Dice un periódico que el 90 por 100 de los azucareros de España están de acuerdo para la formación del "trust", azucarero, de modo que en Septiembre próximo comenzará á funcionar la nueva sociedad, á la cual el resto de los fabricantes desea adherirse, por más que su concurso no es necesario.

Altos cargos

Además de los nombramientos, que ya anunciamos ayer, de Directores generales de Agricultura y de Obras públicas, en favor de los señores Burrell y conde de San Luis, se aseguran que pronto se firmarán otros nombramientos: el del marqués de Santa Ana para la Dirección de Comunicaciones y el de D. Pedro Miranda para la de Registros.

En Ampolla

Se venden á precios relativamente módicos, algunas casas de recreo (verdaderos Chalets), en punto central de aquel barrio, hechas expresamente para veranear.

Para informes: D. Jacinto Sanchez plaza de la Fuente ó al propietario D. Agustín Pirarg, calle de la Unión ensanche, TORTOSA.

Piso tercero por alquilar, recién restaurado

Calle del Obispo Aznar (Plaza Nueva), número 12.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

Antes del Cónclave

París 29, 8'41 n.

Esta mañana han llegado á Roma los cardenales Netto y Laburé los dos únicos que faltaban entre los esperados para asistir al Cónclave.

Ceremonias religiosas

En la Capilla Sixtina se han celebrado esta mañana las solemnes acostumbradas funciones religiosas, por la buena memoria de León XIII, oficiando el cardenal Köpp, asistido de otros cuatro cardenales, entre los que estaba monseñor Perraud, obispo de Burdeos.

Al acto de hoy han asistido, además de todos los cardenales, el cuerpo diplomático acreditado cerca del Vaticano, la Nobleza romana y los Superiores de las órdenes regulares, observando todo el mundo con escrutadora mirada á los cardenales, tratando de adivinar en sus rasgos fisonómicos quien de ellos será el futuro Papa.

Esta mañana, en todas las parroquias de la diócesis de París, se han celebrado exquias fúnebres por la buena memoria del Pontífice León XIII revistiendo exepcional solemnidad en la iglesia de la Magdalena.

Ha llegado á Carpinetto con su familia, el camarero de León XIII á quien Su Santidad llamaba familiarmente "Puccio".

En Carpinetto, su pueblo natal, Pío Centra gozará de gran popularidad.

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, la anemia, sujos blancos é irregularidades de la menstruación.

Superior
á todos los
ferruginosos

MATHEU

SIN
OLOR
NI SABOR

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

¿Quiere ser V. Tenedor de libros?

Comprando un ejemplar del *Consultor Rápido Teórico-Práctico de la Contabilidad Mercantil* por Luis G. B. Morris lo conseguirá. Única obra verdadera para aprender por sí solo la *Teneduría de Libros*.

Precio 5 pesetas, en la Librería de Voltes ANGEL, 7.—TORTOSA

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN

REUS

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunacion y bacteriologia

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. FAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antiáltérico.—Vacuna antivariólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Hornos, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Mielles y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espustos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinaas, ascárides.—Orina.—Análisis complet. (químico, histológico y bacteriológico)—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

- 1.º Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento en ensayo ó análisis.
- 2.º Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propiedad industrial, apuntes, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
- 3.º Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

Fabrica de baldosas hidráulicas

Y

Depósito de materiales de construcción Portland, cementos de todas clases y cal-hidráulica, mármol artificial, azulejos, baldosines y vidriados, pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase

DE

* JOSÉ GIMENO MIR *

CALLE DE LA ASOCIACION (frente al Café)
TORTOSA

Se reciben encargos de baldosas en todos los dibujos.
PRECIOS ECONÓMICOS

VINOS LEGITIMOS

DE

JERFZ

MALAGA

OPORTO

MADEIRA

Y CATALUÑA

DE

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA



PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que premie CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que suran más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Condecoración de Pizá, 1890. Versátiles alios de este cretate. Yemas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Medicina y Farmacia. Las prescripciones son: 1.º 100 y 200 y sobre todos sus síntomas.—Frasco la veintena.—Par- macia del Dr. PIZÁ, Plaza del Píno, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Pedid Sandalo Pizá.—Deseonfiad de imitaciones.

DISPONIBLE